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Amministrare nell’interesse  
della Comunità
Cari Concittadini/e,

in questa fase, dopo ormai due anni di 
mandato, posso dire che si iniziano a 
vedere chiaramente  i risultati del no-
stro modo di amministrare. 
Ovviamente, chi continua a criticare in 
modo non costruttivo ma solo denigra-
torio il nostro modo di procedere non 
ha ancora capito che  quello che vo-
gliamo è esattamente, dare una svolta a 
certi modi di fare del passato e modificare decisamen-
te il modello di amministrazione.
La gente ci ha eletti per questo. Ci ha eletti perché 
non condivideva più i metodi di chi ci ha preceduto!
Quello che ci interessa è dare risposte al cittadino nel-
la massima trasparenza ed onestà e, lo sottolineiamo 
nuovamente, inutile pensare o illudersi che la nostra 
amministrazione voglia continuare nel segno di altri o 
con le idee di altri.
Siamo certi che il modo di operare che abbiamo adot-
tato è equo e sicuramente a favore di tutti i cittadini 
indistintamente.
Certo che se le pressanti segnalazioni della minoran-
za consiliare sono relative all’erba secca, ai mercatini 
di natale, ai balconi fioriti, al dosso rallentatore, al po-
sizionamento di un gioco in un parco giochi piuttosto 
che in un altro, all’attracco delle barche al lago di Ca-
vedine  è evidente che possiamo dire  che se questi 
sono i problemi  che vengono percepiti possiamo sta-
re tranquilli. Diciamo chiaramente al gruppo di mino-
ranza che se ne dovrà fare una ragione in quanto tutte 
le scelte effettuate sono fatte con coscienza e volute.
L’impegno personale di Sindaco, Giunta, Maggioranza 
e di tutti i dipendenti dell’Ente è quello di essere a 
disposizione del cittadino e dare il massimo supporto 

affinchè  tutti si sentano aiutati e si 
sentano parte di una Comunità coe-
sa e non saranno certo le sterili pole-
miche di qualcuno a farci cambiare 
idea. 
Ci stiamo impegnando attivamente 
per affrontare le tematiche e gli in-
terventi che miglioreranno la nostra 
Comunità.
Vogliamo lavorare proprio per ricucire 
i rapporti all’interno della Comunità 

dove ci piacerebbe tutti lavorassero e collaborassero 
con l’amministrazione per uno scopo comune cioè il 
bene di tutti. Questo è quello che vogliamo per i nostri 
cittadini, non discussioni e polemiche da bar, non ce 
n’è certo bisogno. I problemi della gente sono ben  
altri e crediamo che il compito di  amministratori seri 
sia quello di unire e non di dividere.
Questa è la via che abbiamo scelto e su questa con-
tinueremo.

Parlando in concreto di quello che faremo vi elenco 
di seguito i maggiori interventi dell’Amministrazione:

Opere pubbliche e lavOri 

Le opere che abbiamo fin qui portato avanti  le avete 
trovate documentate nello scorso numero di Cavedi-
ne Notizie e per l’anno in corso continuerà il nostro 
impegno al fine di portare a termine opere già avviate 
e nuove, ovviamente tenendo conto della  esigua di-
sponibilità finanziaria.
Entro il 31 marzo sarà approvato  il Bilancio di Pre-
visione 2017 quindi subito dopo potremo dare avvio 
ad una serie di interventi così come da programma 
dell’Amministrazione.

Cavedine
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Le opere principali che vedremo partire nel corso 
dell’anno saranno le seguenti (le schede complete 
sono pubblicate nelle pagine seguenti):

Sistemazione della strada che porta dalla zona ar-
tigianale verso l’abitato di Stravino (finanziata con i 
73.000.= euro versati nel fondo della Comunità di Val-
le e che siamo stati in grado di riavere quasi raddop-
piati.  Infatti la somma che abbiamo concordato con 
gli altri sindaci e che portiamo a casa è di complessivi 
130.000 euro. 

Ex scuole elementari di Stravino – 1^ lotto (proget-
tazione esecutiva e prime opere di demolizione nel 
corso per l’anno 2017 e quindi a continuare sul 2018.

Sono in corso le procedure  d’appalto per l’assegna-
zione dei lavori la conclusione dei lavori sulla Car-
nion-Trebi.

Cucina al Centro sportivo di Cavedine: saranno acqui-
stati gli arredi per il completamento e quindi la mes-
sa in funzione della cucina a disposizione dell’intera 
comunità

Con il BIM abbiamo concordato la progettazione per 
la riqualificazione ecologica di parte delle sponde la-
custri del lago di Cavedine – mentre i lavori si svolge-
ranno poi nel 2018.

Con la Comunità di Valle e  gli altri Comuni della Valle 
si sta lavorando e discutendo per capire quale potreb-
be essere l’utilizzo del Fondo Strategico Territoriale. 
Attraverso un percorso fatto insieme dai tre comuni 
si  tenta di trovare un intervento che possa essere di 
servizio a tutta la Valle dei Laghi. In particolare per la 
Valle di Cavedine si è parlato di una possibile  pista 
ciclabile, utilizzando già i tratti strada nelle campagne 
e su percorsi già esistenti che non necessitano quindi 
di enormi impegni finanziari. A questo progetto si sta 
lavorando sotto la guida dell’Assessorato Provinciale 
alla Coesione Territoriale e Enti Locali.

Con il servizio strade della Provincia si sta lavorando 
alla sistemazione ed illuminazione del marciapiede 
che porta da Cavedine alla zona industriale.

Di fondamentale importanza per la ricaduta sulla no-
stra comunità e per le potenzialià lavorative future, 
saranno i lavori che un’azienda privata inizierà nella 
zona artigianale località la FASSA per un capanno-
ne industriale di lavorazione di prodotti alimentari,  a 
seguito della variante portata a termine dall’Ammini-
strazione e quindi il successivo piano di lottizzazione.

Inoltre continuiamo tutta una serie di interventi mino-
ri all’interno delle frazioni per mantenere il decoro e 
dare migliori servizi ai cittadini.

Stiamo anche valutando con esperti del settore pos-
sibili interventi per il risparmio energetico, sottoline-
ando che tutte le scelte  fatte fino a questo momento, 
completamente prive di qualsiasi segnale per il rispar-
mio energetico e nell’ottica di utilizzo di energie rinno-
vabili comportano per il Comune una spesa enorme 
di fondi per gas ed energia elettrica  che fortemente 
incidono sulla spesa corrente.

Gli uffici insieme con gli amministratori continuano 
nel proprio compito e dovere di lavorare onestamen-
te, in trasparenza e con il massimo impegno per tutta 
la Comunità.
Penso che ormai sia chiaro che il nostro intendimento 
è quello di lavorare senza alcun interesse personale, 
essere presenti, rispondere, a volte anche dicendo 
NO, alle richieste dei cittadini.
Ribadisco ancora che la mia Amministrazione lavora 
secondo i suoi programmi e scelte.

variaNTe al prG

In data 24 febbraio 2017 con deliberazione n^ 1 del 
Commissario ad Acta sig.ra Maria Grazia Odorizzi  è 
stata adottata in via preliminare la variante al PRG a 
firma dell’Arch. Furio Sembianti. 

accOGlieNZa STraOrDiNaria MiGraNTi

Dal 24 febbraio la Provincia di Trento, a seguito di un 
contratto di locazione con un privato,  ha sistemato a 
Cavedine 8 migranti.
La materia, di competenza dello Stato (attraverso la 
Provincia) non ha assolutamente bisogno dell’appro-
vazione da parte dell’Amministrazione Comunale per-
tanto il Comune non ha espresso alcun parere.
L’Amministrazione si impegnerà affinchè le persone 
arrivate sul nostro territorio possano trovare la miglio-
re integrazione nella nostra comunità.

Ricordo a tutti che Sindaco e Giunta sono sempre di-
sponibili per incontrarvi, per poter parlare ed affronta-
re qualsiasi tematica.

IL SINDACO
Maria Ceschini
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Videosorveglianza e controllo del territorio nel Comune di 
Cavedine 
l’amminiStRaZione ViCina ai Cittadini

In questi giorni (marzo 2017) l’Amministrazione Co-
munale di Cavedine ha portato  a termine il pro-

gramma di installazione delle videocamere per la 
sorveglianza ed il controllo del territorio previste nella 
prima fase del progetto che sarà completato nell’anno 
in corso con l’installazione del software di gestione del 
controllo delle targhe ai fini dell’evasione delle tasse 
automobilistiche e assicurative dei veicoli in transito e 
con l’installazione di una webcam per la visione on-li-
ne del nostro territorio.
Il progetto è stato fortemente voluto dall’Amministra-
zione per garantire incolumità e sicurezza ai propri 
cittadini.  E’ stato seguito dall’Ufficio Tecnico comuna-
le in stretta collaborazione con la Giunta ed in partico-
lare con l’assessore Giuliano Manara che ha dedicato 
grande impegno e competenza per rendere possibile 
l’attuazione del progetto. 
A giudizio dell’Amministrazione, in questo periodo di 
grande incertezza economica e sociale, l’esigenza di 
sicurezza e la tutela della legalità, pur nel rispetto dei 
principi della privacy, sono certamente alcune delle 
priorità da realizzare con ogni mezzo. 
La sicurezza è un bene sociale e in quanto tale va tu-
telato. La collaborazione fra le Forze dell’Ordine pre-
senti sul territorio, supportata da adeguati strumenti 
tecnologici, può essere una risposta per innalzare la 
percezione di sicurezza fra la popolazione, valorizzan-
do quindi l’attività di “sicurezza integrata” cui fa rife-
rimento  la direttiva del Commissariato del Governo.
In quest’ottica, il Comune di Cavedine ha inteso redi-
gere e portare avanti questo progetto di videosorve-
glianza per l’installazione di telecamere per il controllo 
di accesso al paese, alla valle ed alle aree sensibili, 
che può essere, sia uno strumento efficace nella pre-
venzione dei fenomeni negativi di microcriminalità e 
vandalismo urbano sia strumento repressivo in caso 
di eventi/reati, in grado di fornire utili spunti investi-
gativi alle Forze dell’Ordine ed all’Autorità Giudiziaria.
La messa in opera delle videocamere  è stata quin-
di   pensata in modo tale che le specifiche esigen-
ze di videosorveglianza non intacchino i principi del 
rispetto della privacy. Per tale motivo i siti destinati 

alla videosorveglianza sono stati valutati con estrema 
attenzione ed oculatezza così come i sistemi destinati 
al trattamento ed alla protezione dei dati personali.
Il progetto è stato ovviamente preceduto dall’appro-
vazione di un apposito regolamento per l’utilizzo della 
videosorveglianza, da un disciplinare e naturalmente 
lo stesso è stato valutato dal Comitato provinciale per 
l’ordine e la sicurezza (presso il Commissariato del 
Governo).

Per i residenti nei piccoli Comuni come nel nostro 
paese il fattore che maggiormente genera il senso di 
insicurezza è la micro-criminalità.  
Anche la popolazione del Comune di Cavedine ha 
manifestato in più occasioni all’Amministrazione il di-
sagio che hanno generato piccoli episodi delinquen-
ziali, piuttosto che gratuiti atti di vandalismo.

L’utilizzo del sistema di videosorveglianza garantirà un 
valido supporto nelle indagini ed allo stesso tempo es-
sere un ottimo strumento dissuasivo. 
Un segno tangibile della vicinanza della Pubblica Am-
ministrazione ad ogni cittadino con un sicuro aumen-
to della percezione di sicurezza.

Maria Ceschini
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Proseguono  
i laVoRi

Un nuovo anno è cominciato e i lavo-
ri programmati proseguono e se ne 

avviano di nuovi. 
Prosegue costante la cura e la sistema-
zione delle strade e piste forestali sul 
territorio comunale per rendere più si-
cura e agevole  la viabilità anche in que-
sti tratti talvolta compromessi dall’uso e 
dagli eventi atmosferici. 
In questi mesi, grazie soprattutto al 
contributo economico di qualche priva-
to, è stato realizzato e sistemato il tratto 
di strada in loc. Piazuol sopra l’abitato di Brusino, in 
maniera tale da consentire un più facile e sicuro ac-
cesso con i mezzi agricoli ai fondi comunali e privati. 
È allo studio la progettazione di un tratto stradale fra 
quanto realizzato e la strada comunale in modo da 
unire e collegare in un percorso ad anello che parta 
da Brusino, passi dalla località Coste e scenda a Vigo 
Cavedine.
Dopo l’espletamento delle necessarie pratiche buro-
cratiche è stata ripulita e resa di nuovo agibile una 
pista forestale in località Salin (Coste di Vigo), che 
permette ai vari proprietari di accedere ai fondi per il 
recupero della legna. 
In sinergia con la Provincia Autonoma di Trento si è 
dato avvio al progetto di trasformazione di aree bo-
scate per destinarle a fondi di coltivazione o a prato. 
Tra breve tempo verrà effettuato il collegamento tra la 
strada delle Faede e la strada delle Limende.
È già stato presentato in Associazione Forestale Valle 
dei Laghi il piano di recupero delle sorti boschive in 
loc. Mavrina a Vigo Cavedine. Tale intervento ci per-
metterà di soddisfare i bisogni dei nostri censiti anche 
per l’anno in corso.
I lavori di manutenzione e riparazione effettuati da-
gli operai comunali sono numerosi; in specialmodo si 

riferiscono ai costanti interventi alla 
ormai datata rete idrica che sale da 
Calavino e che serve le varie frazio-
ni. Vari sono stati pure gli interventi 
sulla linea elettrica per risolvere pro-
blematiche di disservizio dell’illumi-
nazione pubblica. 
Si stanno concludendo i lavori di si-
stemazione del campetto da calcio di 
Brusino e in breve tempo sarà reso 
agibile e usufruibile dai censiti della 
frazione di Brusino e non solo.

Il 23 aprile, nel paese di Cavedine, farà tappa la Mara-
thon organizzata da APT Trento Monte Bondone Valle 
dei Laghi all’interno del programma dedicato alla ma-
nifestazione Divin Nosiola. La modifica del tracciato 
ha voluto onorare la storica Osteria Costante Roncher 
che nei primo del 1900 produceva e vendeva il Vino 
santo.
Il 2 luglio, in collaborazione con la ciclistica Dro, si 
svolgere la classica gara ciclistica “TROFEO GAGGIO” 
riservata alla categoria allievi. 
Venerdì 7 luglio ospiteremo la cronometro del cicli-
smo mondiale, “La leggendaria Charly Gaul”, con par-
tenza e arrivo a Cavedine. Parteciperanno i più grandi 
ciclisti provenienti da tutto il mondo che si sfideranno 
contro il tempo.
Da alcuni mesi, per iniziativa della proloco di Cavedi-
ne, è partita la nuova disciplina sportiva del basket. 
Sono attualmente iscritti 45 ragazzi, che si incontrano 
due volte in settimana per gli allenamenti. 
Al centro sportivo di Vigo Cavedine è stato messo a 
norma il quadro elettrico e posizionata una tettoia sul 
terrazzo per evitare le infiltrazioni di acqua alla sotto-
stante cucina. 

Il Vicesindaco 
Gianni Bolognani
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Appunti  
di ViaGGio

Ben ritrovati!
Per questo numero di Cavedine Notizie vi propon-

go il riassunto delle principali attività realizzate negli 
ultimi mesi.
2^ edizione di “rispetto&amore” in occasione della 
giornata internazionale contro la violenza sulle donne 
tenutasi presso la sala consiliare del Comune il giorno 
25 novembre 2016 e alla quale sono stati ospiti il co-
mandante dei carabinieri dott. Oxilia e il Procuratore 
Capo del Tribunale dei minori di Trento dott. Biasi, 
con accompagnamento musicale di Garniga Roberto 
(voce) e Tancredi Roberto (chitarra). 
“Gemellaggio con eggolsheim”. Il 27 e 28 novembre 
2016 la delegazione di Cavedine composta da alcune 
associazioni si è recata a Eggolsheim per i tradizionali 
mercatini di Natale, ospiti delle famiglie. La breve visi-
ta è stata come sempre un bel momento di amicizia. 
“Mercatini di Natale edizione 2016”. Questa edizione 
dei mercatini si è svolta su 4 giorni dall’8 all’11 dicem-
bre. La prima volta che dalla loro istituzione, i mer-
catini di Cavedine hanno visto una programmazione 
su 4 giorni e una nuova location, nell’area SS. Marti-
ri. Presenti 14 associazioni del Comune di Cavedine 
ma non solo, i nostri amici tedeschi di Eggolsheim, 
immancabili, che hanno portato i loro prodotti tipici 
tanto attesi, hobbisti e aziende agricole locali e nume-
rose le attività e i laboratori proposti per i più piccini. 
Da evidenziare anche la presenza degli artisti del Co-
mune di Cavedine invitati dall’amministrazione, che 
hanno accettato di partecipare con le loro opere: sono 
Bolognani Antonio con l’arte del ferro battuto e Toc-
coli Manuela con i suoi dipinti. Nonostante il freddo 
pungente la partecipazione è stata positiva, non sen-
za qualche criticità, che prontamente è stata annotata 
per realizzare l’edizione 2017 sempre al meglio.
Permettetemi di fare solo una breve riflessione per 
fare chiarezza sulle polemiche di quei giorni. La nuo-
va location è stata proposta dalla sottoscritta e condi-
visa dalle associazioni partecipanti nelle riunioni pre-
paratorie tenutesi per l’organizzazione dei mercatini. 
La motivazione principale che ha voluto i mercatini in 
quell’area è dovuta al numero di associazioni parteci-
panti, per le quali sono state recuperate le casette in 
legno dai Comuni limitrofi affinché potessero esporre 

al meglio i loro prodotti. Scelta condivisibile o meno ci 
mancherebbe, per l’edizione 2016 si è pensato così, 
per l’edizione 2017 vedremo! Da parte mia visto l’im-
pegno nell’organizzazione mi ritengo soddisfatta del 
lavoro e del risultato, certamente si può e si deve mi-
gliorare, rimboccarsi le maniche e FARE! A mio pare-
re, a nulla servono gli articoli di giornale che mirano 
a denigrare l’operato dell’Amministrazione Comuna-
le ma che si ritrovano invece con l’unico risultato di 
mettere in cattiva luce la manifestazione non creando 
certamente un bel biglietto da visita che invogli turisti 
e curiosi a visitare i mercatini. 
“consulta Giovanile di cavedine”. Nei giorni 17 e 18 
dicembre 2016 si sono svolte le elezioni della Consul-
ta Giovanile, che è un organo pseudo-istituzionale di 
rappresentanza dei ragazzi di età compresa tra i 14 e 
i 18 anni residenti nel comune; sono cioè organismi 
comunali, gestiti direttamente dall’assessore alle po-
litiche giovanili. Le consulte sono realtà apartitiche, 
nate con l’obiettivo di dare voce ai giovani nel comu-
ne, ai loro problemi, alle loro opinioni e proposte, oltre 
che essere un potente strumento di avvicinamento tra 
giovani e Amministrazione locale. 
Le figure che danno vita alla Consulta sono: l’Asses-
sore, che ricopre un ruolo fondamentale all’interno 
della Consulta, e la sua presenza costante ne garan-
tisce il buon funzionamento (l’Assessore, infatti, è 
espressione dell’amministrazione locale e rende for-
mali e ufficiali e quindi importanti e utili le riunioni 
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della Consulta) gli Animatori, che sono giovani adulti 
tra i 18 e i 30 anni circa e che supportano l’Asses-
sore nella gestione della Consulta, hanno la funzione 
di mediatori tra le esigenze dei ragazzi e dell’Ammi-
nistrazione. Gli Animatori sono stati individuati diret-
tamente dall’Assessore di riferimento o, in altri casi, 
attraverso una ricerca capillare con lettere e incontri 
sul territorio. È fondamentale che Animatori e Asses-
sori siano affiatati ed allo stesso modo entusiasti per 
garantire un buon funzionamento della Consulta. I 
nostri Animatori sono Martina Travaglia, Alessandro 
Paoli, Adriano Bolognani e Riccardo Bosetti che face-
vano parte della precedente Consulta e, vista la bella 
esperienza, hanno accettato l’incarico. I membri della 
Consulta eletti sono 13 provenienti dalle varie frazioni 
e la durata delle cariche è, in media, di due anni. 
Ogni Consulta è autonoma su come portare avanti 
l’obiettivo di dar voce ai ragazzi ed ai loro bisogni. I 
ragazzi possono quindi usufruire degli incontri per tro-
varsi tra coetanei e parlare delle loro problematiche o 
necessità che hanno come giovani, oppure possono 
avanzare delle richieste al Comune o intraprendere ini-
ziative più complesse, in ogni caso sempre condivise 
con l’Assessore di riferimento. La Consulta non richie-
de spese di iscrizione, nessun tipo di costo fisso, e se i 
membri decidono di svolgere un’attività che necessita 
di un finanziamento vengono indirizzati dagli Animatori 
a cercare un appoggio esterno. Le spese da parte del 
Comune sono a sua completa discrezione. Il progetto 
di sviluppo di comunità Comuni…chiamo ha suppor-
tato i Comuni nel percorso di nascita delle consulte 
giovanili di Padergnone, Calavino, Lasino e Cavedine, 
con una formazione apposita e la ricerca attiva degli 
animatori. Comuni… chiamo si occupa del supporto 
alle consulte giovanili in termini di ascolto e raccolta 
dei bisogni (con vari incontri tra Assessori e Animatori 
e una riunione in plenaria con tutte le consulte giovanili 
a fine anno), formazione (sia per le varie figure che per 
le singole consulte), ricerca attiva di animatori, sup-
porto nell’attivazione di proposte e iniziative specifiche.
In occasione della “giornata della memoria”, per non 
dimenticare la Shoah nella serata del 24 gennaio 
2017 è stato proposto un momento di riflessione con 
letture e musiche sull’Olocausto dal gruppo Poe.Mus 
di Antonia Dalpiaz.

La proposta “incontri con l’autore” realizzata dalla 
Commissione Culturale Intercomunale della quale fa 
parte anche il comune di Cavedine ha ospitato a Ca-
vedine il 19 ottobre 2016 la scrittrice Giuliana Sgrena 
per la presentazione del suo libro “Dio odia le donne” 
e il 9 marzo 2017 Tamara Lunger con il suo libro “Io, 
gli ottomila e la felicità”.
“corso di conversazione in inglese!” È iniziato il 30 
marzo 2017 il corso di conversazione in inglese con 
l’insegnante Toccoli Silvia. Il corso si terrà tutti i giove-
dì dalle 20.00 alle 21.30 presso la biblioteca di Cave-
dine e terminerà il 25 maggio. Per l’autunno è in fase 
di organizzazione il corso di conversazione in tedesco.
L’Amministrazione Comunale anche per il 2017 ha 
aderito all’iniziativa promossa da “rairadio2 m’illumi-
no di meno” che si è svolta il 19 febbraio, mediante 
la riduzione dell’intensità luminosa nei parchi gioco 
comunali dalle ore 19.00 alle ore 20.00. 
“percorso per la cura e manutenzione dei fiori”. In vi-
sta del concorso Balconi Fioriti 2017 - 2^ edizione 
la commissione cultura del Comune di Cavedine ha 
ritenuto di organizzare delle serate con il prof. Ada-
mi Lorenzo esperto del verde della Fondazione Ed-
mund Mach di S. Michele all’Adige che si sono svolte 
il 17 e 24 marzo mentre nel pomeriggio dell’1 aprile 
i partecipanti avranno modo di mettere in pratica gli 
insegnamenti ricevuti e abbellire l’aiuola antistante la 
biblioteca comunale.
Per gli amanti dei fiori ma non solo è in fase di pre-
parazione la 2^ edizione del concorso Balconi fioriti 
2017 rivolta a tutti i proprietari e famigliari dei proprie-
tari di balconi, giardini e davanzali con il pollice verde! 
Verrà data pubblicità al concorso tramite le bacheche 
comunali, il sito del Comune e la newsletter.

Come “leggete” l’impegno mio personale, dell’am-
ministrazione e dei collaboratori coinvolti nelle varie 
attività è costante, per proporre un’attività culturale 
vivace e diversificata.
Colgo l’occasione per fare a Voi e alle Vostre famiglie 
i miei migliori auguri di Buona Pasqua, che sia porta-
trice di Pace e Serenità. 

Assessore 
Beatrice Pedrotti
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La Giunta comunale presenta il  
BilanCio 2017 - 2019
Il bilancio di previsione rappresen-

ta lo strumento operativo nel quale 
sono riassunti e sintetizzati in termi-
ni finanziari gli obiettivi e i program-
mi che la Giunta e la Maggioranza si 
propongono di porre in essere nell’ 
esercizio.
La volontà di trasparenza di noi am-
ministratori è già stata resa evidente 
nella stesura del DUP (documento 
unico di programmazione) allegato 
agli atti del bilancio, che risulta più 
leggibile e dettagliato rispetto a quel-
lo degli anni precedenti. L’indicazio-
ne del cronoprogramma nella sezio-
ne delle opere, rappresenta un forte segnale rispetto 
all’attendibilità della effettiva fattibilità delle opere pro-
grammate.
Il bilancio di previsione 2017-2019 rappresenta un 
importante punto di svolta nella rappresentazione del-
le partite relative alle entrate e spese dell’ente a segui-
to dell’entrata a regime del nuovo sistema contabile 
armonizzato disciplinato dal D.Lgs. 118/2011.
La proposta di bilancio è stata infatti redatta in base 
alle nuove disposizioni contabili, nonché secondo gli 
schemi e i principi contabili allegati ed è stata appro-
vata dal Consiglio Comunale in data 30 marzo u.s. 
negli indirizzi generali che saranno poi dettagliati nel 
P.E.G. (Piano Esecutivo di Gestione).
Il nuovo sistema contabile armonizzato ha comportato 
una serie di importanti innovazioni dal punto di vista 
finanziario, contabile e programmatico-gestionale.
Le più importanti sono:
•	 Il Documento Unico di Programmazione (DUP), 

in sostituzione della Relazione Previsionale e Pro-
grammatica;

•	 nuovi schemi di bilancio con diversa struttura delle 
entrate e delle spese;

•	 le previsioni delle entrate e delle spese anche in 
termini di cassa per il primo esercizio di riferimen-
to;

•	 i nuovi principi contabili, in primis quello della 
competenza finanziaria potenziata, i quali com-

portano, oltre alla nuova regola per 
la disciplina delle obbligazioni attive 
e passive giuridicamente perfeziona-
te che sono registrate nelle scritture 
contabili nel momento in cui l’obbli-
gazione sorge ma imputate all’eser-
cizio nel quale vengono a scadenza 
(ossia nell’anno in cui sono esigibili), 
la costituzione del Fondo Crediti di 
Dubbia Esigibilità (FCDE) e del Fondo 
Pluriennale Vincolato (FPV), secondo 
regole precise.
Il sistema di bilancio comprende tut-
te le finalità e gli obiettivi di gestione 
nonché i valori finanziari, economici 
e patrimoniali riconducibili a questa 

amministrazione, in modo da fornire una rappresen-
tazione veritiera e corretta della complessa attività 
amministrativa prevista nei rispettivi esercizi (princi-
pio n. 3 – Universalità; principio n. 5 – Veridicità e 
Attendibilità; principio n. 9 – Prudenza);
Nel definire gli stanziamenti del nuovo documento 
contabile è stata considerata la continuità dell’attività 
gestionale, per cui esiste un legame tra i movimen-
ti del precedente bilancio, compresa la situazione di 
pre-consuntivo o i risultati finali di rendiconto e le pre-
visioni di bilancio. Gli effetti di un esercizio, anche se 
non completamente chiuso, si ripercuotono comun-
que sulle decisioni di entrata e spesa dell’immediato 
futuro e ne rappresentano l’eredità contabile (princi-
pio n. 10 – Coerenza e principio n. 11 – Continuità).
Nel corso del 2017, prenderanno avvio e saranno 
completate le opere finanziate, previste nel piano in-
vestimenti allegato agli atti del bilancio, per un im-
porto totale di euro 977.688,89 di cui riportiamo di 
seguito il relativo prospetto.
Sono sicuro che il nostro impegno, la presenza attiva 
e costante presso gli uffici del Comune, del Sindaco 
e degli assessori, ha permesso e permetterà un co-
stante controllo delle attività programmate al fine di 
ottimizzarne il risultato.
Colgo l’occasione per riservare un particolare ringra-
ziamento a tutto il personale, che con grande disponi-
bilità ci permette di gestire le risorse e di raggiungere 
gli obiettivi prefissati.
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Riportiamo di seguito i due grafici che sintetizzano e visualizzano i titoli che compongono le parti ENTRATE e SPESE 
del bilancio previsione 2017.

Assessore al Bilancio
f.to Giuliano Manara

Riportiamo di seguito i due grafici che sintetizzano e visualizzano in modo grafico i Titoli 
che compongono le parti ENTRATE e SPESE del bilancio previsione 2017. 

€
€

€

€

€

 
 

 
 

Assessore al Bilancio 

f.to Giuliano Manara 
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La Redazione augura a tutti
Buona Pasqua

Crescere  
inSieme

Dopo due anni di Amministrazio-
ne, durante i quali il gruppo di 

maggioranza “Insieme per crescere” 
con impegno ha cercato di ammini-
strare nel modo più serio e corretto 
possibile, abbiamo purtroppo con-
statato che i consiglieri di minoran-
za non perdono occasione per for-
mulare interrogazioni su temi “poco 
importanti” quali il regolamento del 
concorso balconi fioriti, la nuova di-
sposizione dei mercatini di Natale, 
il dosso, i 30 km orari e minuzie di 
questo tipo.
In Consiglio Comunale siamo sta-
ti definiti “poco seri” in quanto abbiamo utilizzato – 
come previsto per legge – “l’integrazione dell’ordine 
del giorno”, non si comprende cosa ci sia di “poco 
serio” in tutto ciò visto che questa possibilità è pre-
vista da un preciso regolamento ed è stata più volte 
utilizzata anche dalla precedente Amministrazione. 
Quello che non si comprende è questo sistema di at-
tacchi senza alcun senso, certamente non costruttivi 
e non si dica “di controllo della vita amministrativa”, 
che servono solo ad attaccare personalmente gli am-
ministratori.
Sempre in Consiglio Comunale sono “scappati” dei 
commenti dai quali si voleva far capire che i consi-

glieri di maggioranza, non fossero 
abbastanza informati sui temi di cui 
si stava trattando. Posso confermare 
che tutta la maggioranza viene infor-
mata per tempo sulle delibere e sulle 
decisioni prese dalla giunta e tutto il 
gruppo viene convocato sempre in 
occasione dei Consigli Comunali e 
comunque ogni volta che si deve di-
scutere di temi amministrativi e scel-
te. Pare inoltre ovvio che in Consiglio i 
relatori siano, per ogni materia speci-
fica, gli Assessori di riferimento.
Senza ombra di dubbio il compito 
della minoranza in un Consiglio Co-

munale è di “controllare e stimolare” la maggioranza, 
ma con degli interventi che siano “costruttivi” e non 
sterili e fini a sè stessi.
Nostro dovere dovrebbe essere quello di instaurare in 
Consiglio Comunale un clima costruttivo e di collabo-
razione tra maggioranza e minoranza, non vi è dubbio 
che vi siano dei temi e delle questioni di interesse 
comune che se gestite in un clima di collaborazione 
possano portare maggiori benefici alla comunità.

Il Capogruppo di maggioranza
Giada Pozzani
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Immobilismo, mancanza di trasparenza  
e imPRePaRaZione
Carissimi concittadine e concittadini,
sono passati quasi due anni dall’insediamento della 
nuova amministrazione ed il bilancio che riusciamo a
tracciare come gruppo di minoranza “Progetto Comu-
ne” è purtroppo impietoso.

FacebOOK Si, Ma cONTribuTi NO

Tanto presenti su facebook e su internet, quanto pur-
troppo assenti nel loro ruolo di amministratori.

Abbiamo visto l’importante elenco di foto inserito 
nell’ultimo Cavedine Notizie, foto che volevano dimo-
strare la frenetica attività della Sindaca sul territorio, 
perché l’importante è apparire… foto che invece sono 
l’esempio lampante che le uniche attività svolte dagli 
attuali amministratori sono quelle ereditate da noi.

È comico che si vantino, con tanto di foto su Cavedine 
Notizie, di aver realizzato una serie di attività, quasi tut-
te progettate e finanziate da noi: contributo alla chiesa 
di cavedine, illuminazione della strada ciclopedonale 
Cavedine-Brusino (Via Nogarole), recupero degli affre-
schi, recupero del portico a vigo cavedine, rifacimento 
delle recinzioni del campo sportivo di Brusino, realiz-
zazione dei bagni presso la struttura al parco di Stravi-
no. Per tutte queste attività i nuovi amministratori non 
hanno nessun merito, anzi, in molti casi hanno tolto i 
finanziamenti alle attività, per poi rimetterli.

Le uniche attività che hanno realizzato loro, hanno in-
vece generato un sacco di proteste e di malcontenti. 
Per fare alcuni esempi:

•	 ciclabile di via Nogarole: in campagna elettorale 
avevano promesso di aprirla al transito veicolare, 
poi l’hanno chiusa con una stanga, senza alcuna 
cartellonistica, causando un infortunio serio ad un 
censita che transitava in bici e lo stesso censita ha 
chiesto, al Comune, un’ingente somma per l’infor-
tunio e il danno subito; poi hanno rimosso la stanga 
e intanto in Comune è arrivata una raccolta firme 
per chiuderla al transito delle macchine;

•	 apertura piazza: proteste e raccolta firme da parte 
dei venditori ambulanti;

•	 dosso in via becca: hanno realizzato un dosso di 
asfalto dopo che tutte le indagini fatte e a loro dispo-
sizione avevano dimostrato che era non necessario, 
se non addirittura pericoloso vista la pendenza della 
strada. Per giustificarlo, la Sindaca ha ben pensato 
di ridurre a 30 km orari il limite massimo di velocità 
nell’abitato di Vigo. In Comune è arrivata una lettera 
firmata da 29 censiti della via che ne richiedono la 
rimozione;

•	 tariffe attracco barche al pontile: per valorizzare il 
Lago, hanno aumentato le tariffe di attracco delle 
barche al pontile del 144%, passando da 100 € 

a 244 € annui (più del porto di Riva del Garda), 
suscitando una raccolta firme da parte di tutti i pro-
prietari di barche.

Sembra facciano di tutto, ma la realtà è ben diversa.

Sindaca e Giunta sono molto impegnati ad organizzare 
serate informative, presentazione di libri o eventi (al-
cuni alquanto discutibili dal punto di vista culturale… 
vedi la pizzata in compagnia, organizzata per celebrare 
la festa della donna…), ma molto meno bravi ad anda-
re in Provincia a cercare soldi.

Quante volte ci siamo sentiti dire che non ci sono risor-
se e non ci sono soldi???

Nell’aprile del 2015, ad un mese dalle elezioni comu-
nali, la Provincia Autonoma di Trento ha approvato una 
delibera per gli investimenti dei Comuni con criteri e 
modalità di finanziamento a decorrere dal 2015. In 
parole povere, potevano essere presentate richieste di 
finanziamento per la messa a norma/sicurezza e la pie-
na fruibilità di strutture quali edifici scolastici, opere 
igienico-sanitarie (fognature, ricerche idriche), cimiteri, 
strade comunali, per una spesa massima ammissibile 
pari ad euro 600.000.

Nel corso di questi due anni la Provincia ha dato finan-
ziamenti ai Comuni per un totale di 15.203.479,47 €.

Sapete quanto hanno dato al Comune di Cavedine? 
Nulla, 0,00 €.
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Perché? Perché la Sindaca e gli amministratori non 
sono stati in grado di presentare nessuna domanda.

Si sarebbe potuto ottenere il finanziamento per cerca-
re l’acqua nella zona Zurlon, iniziativa già concordata 
da noi con la Provincia, così da offrire ai nostri censiti 
un’acqua di qualità migliore e poter evitare di pomparla 
da Calavino, dimezzando i costi e così anche la bollet-
ta per i censiti…. Si consideri che solo per l’energia 
elettrica per il pompaggio il Comune spende 85.000 
€ all’anno.

E invece niente. Anzi, Sindaca e Giunta continuano ad 
aumentare le tariffe dell’acqua, per il 2017 l’aumento è 
del 5%, che unito al 3% del 2016 fa un totale di + 8% 
in due anni… e pagano i cittadini!

Lenti, anzi lentissimi anche sull’approvazione del PRG, 
Piano Regolatore Generale del Comune, che è stato 
approvato dal Commissario ad Acta solo verso la metà 
di marzo 2017, dopo ben due anni dall’insediamento 
della Sindaca, causando non solo un notevole disagio 
per le famiglie e le imprese che stanno attendendo di 
edificare, ma anche una mancata entrata nel bilancio 
del Comune dei contributi di concessione.

Gli unici contributi provinciali presenti nel bilancio del 
Comune sono quelli per la realizzazione della Carnion- 
Trebi, per 212.500 € ottenuti da noi (progetto definitivo 
16 giugno 2014 e finanziamento provinciale 26 giugno 
2014) e per la conclusione dei lavori alla caserma dei 
Vigili del Fuoco per circa 73.000 €, ottenuti sempre 
dalla nostra amministrazione nel 2013. Questi importi 
sono fermi dal giorno della loro elezione: maggio 2015.

E invece le attenzioni della Sindaca sembrano total-
mente rivolte alla ristrutturazione delle ex scuole di 
Stravino, con un importo stimato inizialmente in circa 
400.000 € e poi lievitato fino a circa 900.000 € per 
creare dei locali per le associazioni, senza nessun fi-
nanziamento provinciale, tutto a carico delle tasche dei 
censiti del comune.

O forse, come abbiamo appreso dai giornali, l’atten-
zione e l’interesse principale della Sindaca è rivolta 
alle elezioni provinciali 2018, presumibilmente come 
candidata del partito dei sindaci, per salvare il destino 
politico del Trentino.

TraSpareNZa, QueSTa ScONOSciuTa

Più volte, nel corso della campagna elettorale, la Sin-
daca ha promesso di effettuare finalmente una ammi-
nistrazione trasparente, perché il cittadino deve sapere 
tutto ciò che accade a Palazzo.

Prima di tutto ha tagliato gli spazi e i contenuti di ca-
vedine Notizie, vietando la possibilità, spesso usata 
proprio da lei quando era consigliera di minoranza, di 
pubblicare copie di documenti.

Poi, fissando le riunioni del consiglio comunale nel pri-
mo pomeriggio, così che nessuno potesse parteciparvi.

Infine, dicendo no alla nostra richiesta di trasmettere in 
Streaming le sedute del Consiglio Comunale, in maniera 
tale che i censiti potessero vedersi i Consigli Comunali 
comodamente da casa… la scusa è che costava trop-
po (2.500 €). Certo che spendere 5.000 € per fare 
passare il giro del Trentino Donne Elite da Cavedine era 
sicuramente più utile alla popolazione.

La sua risposta è sempre la stessa: “chi vuole informa-
zioni, venga in comune a chiederle…”

La Sindaca forse non comprende che tutti hanno diritto 
ad essere informati sull’attività del comune, non solo 
quelli che si recano personalmente da lei.

Tra le altre cose, a suo dire le persone hanno molti stru-
menti per seguire l’attività del Comune, tra cui l’albo 
telematico e la sua pagina facebook personale.

Ma siamo onesti, chi guarda l’albo telematico???

È sicuramente uno strumento importante e dobbiamo 
continuare su questa strada, ma non siamo ancora 
pronti e probabilmente ci vorrà ancora una genera-
zione perché lo strumento informatico possa essere 
l’unico canale di comunicazione tra le istituzioni e il 
cittadino.

Quindi rimane la sua pagina facebook… peccato che 
talvolta dimentichi di mettere notizie molto rilevanti per 
la comunità a beneficio di immagini e commenti che 
nulla c’entrano con l’attività di Sindaco (la partita del 
Verona, la festa di San Faustino…).

Tra le notizie che si è “dimenticata” di pubblicare 
c’è la comunicazione da parte della PAT dell’arrivo 
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dei migranti a Cavedine, arrivata in Comune in data 
02/02/2017 prot 1004, che, non potendo pubblicare 
per le limitazioni decise dall’attuale maggioranza a Ca-
vedine Notizie, riportiamo integralmente:

Perché la Sindaca ha detto ai giornali che l’aveva sa-
puto solamente 72 ore prima? E poi perché a seguito 
del nostro articolo sulla stampa locale, ha ribadito su 
facebook e sui giornali che nella lettera non si parlava 
dei migranti?

Non ci sembra così difficile capire che sarebbero arri-
vati i migranti nei giorni successivi?? O no?

rievOcaZiONi STOriche

Nel 2014 all’interno del progetto parchi gioco, avevamo 
acquistato una struttura gioco per essere installata pres-
so il Lago di Cavedine per far sì che ogni frazione avesse 
il proprio parco giochi. Tale gioco aveva anche lo sco-
po di dotare di un’attrazione ricreativa per famiglie una 
delle poche aree turistiche del nostro Comune, molto 
frequentata soprattutto nel periodo estivo.

Dopo essere stato dimenticato in magazzino per due 
anni e magicamente ritrovato dopo una nostra interro-
gazione, tale gioco è stato installato dagli operai comu-
nali presso il parco giochi di Cavedine.

Per fortuna che nella risposta alla nostra interrogazione 
la Sindaca ha dichiarato di avere un occhio di riguardo 
per i censiti della frazione Lago…

Peccato che il gioco, a forma di barca proprio perché 
veniva localizzato in area Lago, poco c’entra con il pae-
se di Cavedine… o forse la Sindaca vuole rievocare il 
fatto che in passato la zona in cui ora sorge il parco 
giochi era una Laguna?

 la NOSTra aTTiviTa’ 

Come gruppo di minoranza, continuiamo imperterriti 
nella nostra attività di controllo dell’attività della mag-
gioranza, chiedendo copia dei documenti, copia del 
protocollo, interrogando Sindaca e Giunta sull’operato 
e facendo mozioni, ovvero proposte di deliberazioni, 
che vengono puntualmente bocciate dagli attuali am-
ministratori.

Nei giorni scorsi siamo venuti a conoscenza che du-
rante i lavori di cementazione di una strada in zona 
Lago di Cavedine, sono state apportate delle modifiche 
progettuali da parte di un assessore, sostituendo le ca-
nalette metalliche previste per lo scolo dell’acqua con 
canaline in cemento.

Ad opera conclusa, dei censiti si sono lamentati della 
pericolosità, tanto che è stato necessario demolire le 
canaline in cemento e posizionare quelle metalliche, 
come da progetto. Il costo di questa operazione (5 ope-
rai impegnati per 2 giornate) è stato stimato in circa  
€ 600, che con spirito di collaborazione abbiamo ri-
chiesto, mediante una comunicazione scritta al Segre-
tario comunale, che vengano rimborsati da parte di chi 
ha sbagliato, evitando di sporgere denuncia alla Corte 
dei Conti. A fronte di ciò il Segretario stesso ha ritenuto 
più opportuno inoltrare la nostra osservazione e tutti i 
documenti correlati alla Corte dei Conti.

Vi terremo informati sull’evolversi della situazione.

Ricordando di non esitare a contattarci per eventuali 
richieste, vi ringraziamo dell’attenzione prestataci.

David Angeli, Gianni Comai, Anna Dallapè, Monica 
Ribon e Renzo Travaglia

“ Buonasera,

con la presente si informano le Spettabili Au-

torità in indirizzo che è in fase di sottoscrizione 

il contratto di locazione per l’alloggio sito a Ca-

vedine, Via del Doss n. 26.

Nei prossimi giorni si procederà con il trasfe-

rimento di n. 8 ospiti, rientranti nel progetto di 

accoglienza straordinaria dei migranti. Segui-

ranno, a norma di legge, le comunicazioni di 

cessione fabbricato.

Rimanendo a disposizione, 

Invio Cordiali saluti.” 

Dott. Silvio Fedrigotti
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ANNO 2017

Elenco delibere  
Giunta Comunale

N.  Data  Oggetto

01 04.01.2017 Atto di indirizzo per l’adozione di atti gestionali da parte dei responsabili dei servizi nelle more di approvazione del 
Bilancio di Previsione 2017. (Esercizio provvisorio). 

02 04.01.2017 Verifica tenuta schedario elettorale. 

03 04.01.2017 Servizio di pulizia dei locali della scuola elementare di Cavedine dal 9 gennaio al 9 giugno 2017. Approvazione 
disciplinare con aggiudicazione alla Cooperativa Lavoro ed Occupazione di Mezzocorona. CIG:ZE21CA5AB4. 

04 04.01.2017 Servizio di sgombero neve sul territorio comunale. Approvazione Capitolato Speciale di Appalto e modalità di 
scelta del contraente per l’anno 2017.

05 17.01.2017 Adesione al Centro Studi Judicaria con sede a Tione per l’anno 2017.

06 17.01.2017 Approvazione della proposta di Convenzione tra la Comunità della Valle dei Laghi e i Comuni di Cavedine, Valle-
laghi e Madruzzo per l’attivazione dei progetti “Nuovi Sentieri 2017”.

07 17.01.2017 Presa d’atto accordo stralcio per il rinnovo del C.C.P.L. 2016/2018, biennio economico 2016/2017, del personale 
dell’area della dirigenza e segretari comunali del comparto autonomie locali, siglato in data 29.12.2016.

08 17.01.2017 Presa d’atto accordo stralcio per il rinnovo del C.C.P.L. 2016/2018, biennio economico 2016-2017, per il perso-
nale del comparto autonomie locali – area non dirigenziale, siglato in data 23.12.2016.

09 17.01.2017 Servizio sostitutivo di mensa al personale dipendente. Presa d’atto disponibilità ad accettare i buoni pasto da 
parte della Famiglia Cooperativa Valle di Cavedine Società Cooperativa per l’anno 2017. CIG Z151CFC4BD.

10 17.01.2017 Atto di indirizzo per la gestione della Malga di Cavedine (ex Malga Roncher) e relativi pascoli in C.C. Laguna 
Mustè, Stravino e Brusino per il periodo 2017-2021. Approvazione bando e disciplinare.

11 31.01.2017 Atto programmatico di indirizzo per la gestione del Bilancio di previsione annuale 2017. Impegno di spesa per 
spese di rappresentanza e di gemellaggio. – 1° provv. 2017.

12 31.01.2017 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 12).
Atto di indirizzo per il riconoscimento dell’indennità per coordinamento pro anno 2017.

13 31.01.2017 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 14).
Atto di indirizzo per il riconoscimento dell’indennità di mansioni polivalenti al personale operaio pro anno 2017.

14 31.01.2017 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 15, parte seconda).
Atto di indirizzo per il riconoscimento dell’indennità di rischio e attività disagiate al personale operaio pro anno 
2017.

15 31.01.2017 Predeterminazione del S. Patrono e della fruizione di giornate di ferie per l’anno 2017 per il personale dipendente.

16 31.01.2017 Approvazione del Piano triennale di prevenzione della corruzione 2017-2019 in aggiornamento. 

17 13.02.2017 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articoli 10 e 11). Individuazione delle figure beneficiarie dell’in-
dennità per area direttiva per l’anno 2017.

18 13.02.2017 Accordo di settore 2006-2009 dd. 08.02.2011 (articolo 13). Individuazione delle figure beneficiarie dell’indennità 
per mansioni rilevanti (personale inquadrato nella categoria C – livello base) pro anno 2017.

19 13.02.2017 Rilascio nulla osta alla mobilità per passaggio diretto presso il Comune di Pescantina (VR) del dipendente matri-
cola n. 151111.

20 20.02.2017 Gemellaggio con il Comune di Eggolsheim: approvazione iniziativa di ospitalità dei bambini di Eggolsheim a Cave-
dine dal 21 al 25 maggio 2017 presso la Casa per Ferie Cristofolini. Codice Cig: Z741D78166.

21 20.02.2017 Adesione del Comune dl Cavedine all’iniziativa “M'illumino di meno 2017” dedicata al Risparmio Energetico e 
degli Stili di Vita Sostenibili, promossa dalla trasmissione radiofonica di Rai Radio 2 (www.radio2.rai.it) Caterpillar.

22 20.02.2017 Impegno della spesa per la realizzazione dell’iniziativa giornata del “Verde Pulito 2017” inerente alla Campagna 
di sensibilizzazione AmbienTiamo.
Codice Cig: Z761D781FO – Codice Cig: Z321D7823D.

23 20.02.2017 Concessione patrocinio del Comune di Cavedine per la realizzazione di una pubblicazione e di un’Applicazione 
mobile inerenti al territorio del Comune di Cavedine.

24 20.02.2017 Progetto promozionale agricoltura tradizionale e biologica in località Pozza Calda su parti della p.f. 1360/1 C.C. 
Stravino.
Sospensione del diritto di uso civico (L.P. 14.06.2005 N. 6)  e approvazione schema atto di comodato.

25 20.02.2017 Erogazione al Segretario comunale matricola n. 146088 della retribuzione di risultato relativa all’anno 2016.
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N.  Data  Oggetto

26 28.02.2017 Attivazione tirocinio formativo per il periodo dal 27.02.2017 al 10.03.2017 a favore dello studente Bertè L., fre-
quentante l’Istituto “Tambosi - Battisti” di Trento.

27 28.02.2017 Intervento 19 – anno 2017. “Progetto per l’accompagnamento all’occupabilità attraverso lavori socialmente utili”. 
Approvazione dei progetti e dei criteri di individuazione dei lavoratori.
1)Abbellimento  rurale A  2)Abbellimento Urbano B 3) Riordino archivi.

28 28.02.2017 Approvazione in linea tecnica della perizia di spesa per la manutenzione del campo da calcio di Cavedine e 
dell’impianto di irrigazione per l’anno 2017

29 28.02.2017 Affido  incarico per l’ anno 2017 alla  ditta  Litotipografia Alcione srl  di  Lavis  per  la  stampa  del bollettino co-
munale di informazione “CAVEDINE NOTIZIE”. CODICE CIG: Z201D97654.

30 28.02.2017 Affido incarico per l’anno 2017 alla Ditta Multicolor di Trento del servizio di distribuzione del bollettino comunale 
di informazione denominato “CAVEDINE NOTIZIE”. CODICE CIG: Z581D976B7.

31 28.02.2017 Determinazione tariffe relative al servizio pubblico di acquedotto per l’anno 2017.

32 28.02.2017 Determinazione tariffe per il servizio pubblico di fognatura per l’anno 2017.

33 28.02.2017 Approvazione del Documento unico di Programmazione 2017-2019, dello schema del bilancio di previsione 
finanziario 2017-2019 e della nota integrativa (bilancio armonizzato di cui all'allegato 9 del D.lg. 118/2011). 

34 14.03.2017 Art. 72 Lp 4 agosto 2015 n° 15 Interventi per la conservazione, sistemazione e ripristino del paesaggio rurale 
montano. 
Integrazione incarico al Dott. Vieri Ravenna per la redazione del progetto esecutivo relativo ad un secondo inter-
vento sulle aree prative attualmente caratterizzate da boschi situate in CC Laguna Mustè.

35 15.03.2017 Adesione del Comune di Cavedine in qualità di partner attivo al progetto di welfare generativo promosso dall’As-
sociazione di Volontariato Oasi Valle dei Laghi denominato “Prove di casa”.

36 15.03.2017 Concessione patrocinio del Comune di Cavedine all’Associazione Psicopedagogica Culturale Sportiva Dilettanti-
stica Giuliana Ukmar per l’organizzazione dell’iniziativa “I Filò d’arte e cultura alla Posta Vecchia” di Cavedine 
prevista per le date 05-12-19-26- luglio 2017.

37 21.03.2017 Approvazione atto transattivo con la Società Agricola Semplice Maso Pisoni e revoca deliberazione giuntale n. 
141 di data 29 agosto 2016

38 21.03.2017 Assegnazione tombe di famiglia a seguito di atto di ricognizione delle concessioni nel cimitero di Cavedine.

39 28.03.2017 Incarico al Dott. Ravenna Vieri di Pergine Valsugana della redazione della documentazione progettuale per pre-
sentazione domanda contributo a valere sul PSR per taglio di un ceduo di faggio su proprietà del Comune di 
Cavedine in CC Vigo Cavedine. Codice Cig: ZD51E063C2.

40 28.03.2017 Affido gestione Malga di Cavedine (ex Malga Roncher) e relativi pascoli in C.C. Laguna Mustè, Stravino e Brusino 
per il periodo 2017-2021. 
Approvazione verbali della commissione giudicatrice ed aggiudicazione.

41 28.03.2017 Esame ed approvazione del Piano degli interventi 2017 in materia di politiche famigliari del Comune di Cavedine.

42 28.03.2017 Seconda Edizione Concorso “Balconi fioriti” - Edizione 2017: Approvazione disciplinare di partecipazione e im-
pegno della spesa.

43 28.03.2017 Società calcistica USD Cavedine-Lasino. Parere in ordine al progetto preliminare per la realizzazione di un nuovo 
blocco spogliatoi al centro sportivo di Cavedine sulla p.ed. 503 CC laguna Musté a sensi della Deliberazione della 
Giunta Provinciale n° 111 del 27.1.2017.

Elenco delibere 
ConSiGlio Comunale
N.  Data  Oggetto

01 07/02/2017 Lettura e approvazione verbale seduta dd. 21.12.2016.

02 07/02/2017 Modifica schema di convenzione per l’affidamento in Concessione del Servizio di Tesoreria della Comunità 
e dei Comuni di Cavedine, Madruzzo e Vallelaghi.

03 07/02/2017 Riconoscimento legittimità debito fuori bilancio per noleggio a caldo di autocarro con autogru. 
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A Sonia, l’augurio di un   
PRoFiCuo laVoRo

Da alcuni mesi la bibliotecaria Daniela Bertoldi, che 
dopo 35 anni di intenso e fruttuoso servizio ha 

lasciato la propria attività per la meritata pensione, 
è stata sostituita da Sonia Arw. La nuova responsa-
bile della biblioteca è nata a Trento ed è particolar-
mente contenta di fare la pendolare “al contrario”, di 
spostarsi cioè, dal capoluogo alla nostra valle. Dopo 
aver completato gli studi umanistici in scienze della 
comunicazione a Parma e Bologna, Sonia ha lavora-
to per qualche anno presso la biblioteca comunale 
di Trento e al Muse, nella sezione didattica, dove si 
è occupata in particolare di percorsi con i bambini 
delle scuole dell’infanzia e delle scuole elementari. È 
particolarmente felice di raccontare che a Cavedine 
ha trovato un ambiente vivo soprattutto per merito di 
Daniela che ha saputo creare un ottimo tessuto sul 
quale adesso lei può lavorare in maniera molto più 
facile. Fra l’altro, le piace che la nostra biblioteca sia 
un preciso punto di riferimento per la comunità e per 
il territorio grazie alle varie attività culturali organizzate 
e al notevole lavoro svolto con le scuole. In questo 
periodo, (ci tiene che lo segnaliamo perché  i ragazzi 
sono stati proprio bravi!) si è svolta la terza edizione 
di “SCEGLILIBRO” alla quale hanno partecipato più 
di 3000 ragazzi del Trentino delle classi V elementare 
e I media tra cui anche quelli delle scuole del nostro 
comune. I 5 libri scelti dai vari bibliotecari della nostra 
provincia sono stati successivamente letti dai ragazzi 
che hanno poi votato quello preferito commentando 
ed esprimendo il perché della loro scelta. Il prossimo 
21 aprile, presso il palazzetto dello sport di Trento è 

in programma la finale con la relativa festa. A Sonia, 
l’augurio di un proficuo lavoro soprattutto nell’ambito 
della promozione delle varie attività culturali a favore 
della comunità e dei giovani in particolare, anche dal-
la redazione di “Cavedine Notizie”.

La redazione



 Scuola Secondaria di Primo Grado Cavedine

18 DAL TERRITORIO

Cavedine

Giornata  
della memoRia
Gli alunni della SSPG di Cavedine, in particolare 

delle classi seconde e terze, in occasione della 
Giornata della memoria hanno preparato uno spet-
tacolo dal titolo “A brighter day, un giorno luminoso 
verrà” che ha celebrato tutte le vittime della Shoah. 
Per l’occasione il teatro di Cavedine è stato allestito ac-
curatamente con vestiti, oggetti di epoca lontana e fiori 
gialli in ricordo del colore della Stella di David. Il testo 
dello spettacolo è stato preparato in buona parte dagli 
alunni e insegnanti, in particolare dalla prof.ssa Silvana 
Pisoni e da Simone Daves per la parte musicale.

“Beh, lo sapete no! Avete letto il titolo della locan-
dina
Non è un negozio qui, quindi i cappotti non sono 
in vendita, sono usati, molto usati…
... era d’inverno, era come oggi: faceva freddo ad 
Auschwitz.
Fa sempre freddo quando la crudeltà dell’uomo si 
rivolge verso l’altro uomo, quando non è la vita che 
prevale ma l’arroganza di chi crede di avere più 
valore...”

Con queste parole è iniziato lo spettacolo, con le can-
zoni “Gam gam”, “Buongiorno principessa!” eseguite 
dagli alunni, seguite poi dalla dichiarazione delle leggi 
antisemite e le prime applicazioni di quest’ultime con 
la ghettizzazione degli ebrei. 
Le classi terze hanno poi interpretato la partenza dei 
convogli verso i campi di sterminio e la dura detenzio-
ne con momenti drammatici, come la selezione che 
determinava la vita o la morte di ognuno e la ninna 
nanna che le mamme cantavano ai loro piccoli bim-
bi. Queste parti toccanti sono state presentate con un 
semplice testo teatrale e alcune canzoni: “Auschwi-
tz”, “Smile” tratto da La vita è bella; “Wiegala” una 
ninna nanna di Ilse Weber, “Anne Frank”, accompa-
gnate da una coreografia sulla musica della colonna 
sonora di Schindler’s List.
Lo spettacolo si è concluso con un messaggio di spe-
ranza contenuto nelle ultime pagine del diario di Anne 
Frank: 

Sabato, 15 luglio 1944

Cara Kitty,
È un grande miracolo che io non abbia rinunciato 
a tutte le mie speranze perché esse sembrano as-
surde e inattuabili. Le conservo ancora, nonostante 
tutto, perché continuo a credere nell’intima bontà 
dell’uomo. Mi è impossibile costruire tutto sulla base 
della morte, della miseria, della confusione. Vedo il 
mondo mutarsi lentamente in un deserto, odo sem-
pre più forte l’avvicinarsi del rombo che ucciderà noi 
pure, partecipo al dolore di milioni di uomini, eppu-
re quando guardo il cielo penso che tutto si volgerà 
nuovamente al bene, che anche questa spietata du-
rezza cesserà, che ritorneranno l’ordine, la pace e la 
serenità. Intanto debbo conservare intatti i miei ide-
ali; verrà un tempo in cui saranno ancora attuabili.”

La serata ha avuto un grande successo e un grande 
apprezzamento dalle molte persone presenti. 
Un ringraziamento all’Amministrazione comunale, a 
tutto il pubblico presente, alla signora Rina che ha 
confezionato le casacche!

La classe 3^B e la prof.ssa Marcella Cerutti 
e Graziella Toccoli



 Scuole dell’infanzia di Cavedine e Vigo Cavedine

Mauro Neri:  
le StaGioni della FantaSia
Il Distretto Famiglia della Valle dei Laghi, al quale 

aderiscono anche il Comune di Cavedine e la Biblio-
teca Valle di Cavedine, a partire dal mese di dicembre 
scorso ha proposto e finanziato l’iniziativa Le stagioni 
della fantasia! Letture allegre per bambine e bambini 
che piaceranno anche ai grandi! 
Molti sono stati gli appuntamenti in calendario sia nel-
le scuole dell’infanzia della Comunità della Valle dei 
Laghi, nelle biblioteche del territorio, al Centro fami-
glie e al Teatro Valle dei Laghi, e in alcuni locali pub-
blici che aderiscono al Distretto Famiglia.
Protagonista delle letture è stato Mauro Neri, scritto-
re e giornalista di Trento che ha dedicato gran parte 
della sua produzione letteraria al mondo dell’infanzia 
e dell’adolescenza, scrivendo fino ad ora quasi due-
cento libri, tra cui molti di fiabe, racconti e romanzi .
Gli appuntamenti nel Comune di Cavedine, grazie 
all’interessamento dell’assessore Pedrotti Beatrice, 
sono stati due e i destinatari privilegiati di questa pro-
posta sono stati i bambini delle scuole materne di Ca-
vedine e Vigo Cavedine. 
Mauro Neri, con uno stile narrativo originale e coin-
volgente, li ha saputi trasportare nei suoi racconti. Le 
quattro storie hanno colto, in una cornice simpatica, 
alcuni dei tipici elementi stagionali che Mauro ha sa-
puto rievocare in una dinamica relazionale interattiva 
con i bambini.

Un’occasione certamente interessante che con sen-
sibilità pone l’accento sull’importanza educativa della 
lettura nei primi anni di vita del bambino!

Le insegnanti delle scuole dell’infanzia  
di Cavedine e Vigo Cavedine
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Notizie… dalla Scuola dell’Infanzia  
di ViGo CaVedine!
Lo scorso novembre è stato eletto il nuovo Comitato 

di Gestione della Scuola dell’Infanzia di Vigo Cave-
dine. Il Comitato risulta, attualmente, così composto: 
aloisi luana, bassetti valentina, berlanda Marianna e 
Giovanelli Mara (per la componente Genitori), bolo-
gnani Mara, bortoli Daniela, lever raffaela e pedrotti 
Manuela (per la componente insegnanti e operatori 
d’appoggio), comai eleonora, lesa erika e Seia ceci-
lia (rappresentanti del Comune e dell’Ente Gestore).
La componente genitori si è da subito attivata ed in 
brevissimo tempo ha confezionato e organizzato la 
vendita di ceppi natalizi, candele decorative e segna-
posto in tema natalizio, riscuotendo grande successo 
tra genitori e non. Sempre nell’ambito delle attività 
natalizie e a sostegno delle iniziative programmate 
per i bambini della Scuola, il Comitato è riuscito ad 
essere presente, con il proprio stand, ai Mercatini di 
Natale di cavedine, proponendo taralli, bevande cal-
de, strudel e crostate. Inoltre, come piccolo regalo di 
Natale ai bambini, sono stati acquistati alcuni libri di 
particolare valenza pedagogica, su indicazione della 
Coordinatrice della Scuola.
La buona riuscita di tutte queste attività è stata pos-
sibile anche grazie all’aiuto di alcune volenterose 
mamme, all’impegno dei papà sempre presenti du-
rante i Mercatini e al prezioso supporto del Presidente 
dell’Ente Gestore, Giancarlo comai, delle insegnanti 
Daniela, Mara, Elena, Raffaella e Laura, delle opera-
trici d’appoggio Manuela, Gigliola e Antonietta  e della 
cuoca Cinzia, i quali hanno aiutato e sostenuto il Co-
mitato per tutto il periodo. 
Accanto alle varie proposte didattiche delle insegnanti 
(quali ad esempio le uscite al Teatro Valle dei Laghi 
di Vezzano, l’evento “Natale di Suoni e Luci” in col-
laborazione con la Scuola Primaria di Vigo Cavedine, 
ecc…) si segnala, con soddisfazione, l’attivazione del 
progetto di accostamento alla lingua inglese per tutti 
i bambini frequentanti, seguito da una collaboratri-
ce esterna di madrelingua inglese. Lo scopo di tale 
progetto, che non si limita solamente ad insegnare ai 
bambini alcune parole, è quello di avvicinare i bam-
bini ad altri modi di comunicare, attraverso l’utilizzo 
della lingua inglese in modo naturale e spontaneo nei 
diversi momenti della giornata scolastica.

Inoltre, una bella novità… l’arrivo della “Free little li-
brary”! Posizionata all’interno della Scuola e a dispo-
sizione di tutti i bambini, questa libreria consente di 
portare i libri da casa e scambiarli in modo semplice 
e veloce, favorendo la libera circolazione della cul-
tura e stimolando i bambini alla lettura. Una piccola 
biblioteca gestita direttamente dai nostri bambini in 
autonomia! 
Infine, a conclusione della raccolta delle iscrizioni, 
nonostante un leggero calo demografico, si comunica 
che la Scuola dell’Infanzia di Vigo Cavedine conferma, 
per il prossimo a.s. 2017/2018, la situazione attuale 
di 2 sezioni ridotte (n°30 bambini iscritti) con orario di 
apertura dalle ore 07.30 alle ore 17.30.
In attesa di segnalarvi le prossime iniziative in pro-
gramma, tutto il Comitato saluta e ringrazia!

Il Presidente 
Marianna Berlanda  
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Cavedenèri  
in BRaSile iii^
Continuiamo il nostro articolo pubblicato sull’ultimo 

numero di “Cavedine Notizie”. Dopo lunghe setti-
mane in alto mare, infine, gli emigranti “cavedenèri” 
sono arrivati nella città di Rio de Janeiro (nel Sud-est), 
che era ancora la capitale del Brasile (1763-1960). 
Però non c’era l’attuale definizione di “Città meravi-
gliosa”. Non esisteva ancora l’immagine del Cristo 
Redentore del Corcovado o le funivie del “Pane di 
zucchero” e le numerose attrazioni del Rio di oggi...
Per un periodo di tempo gli emigranti (o in questa 
fase “immigrati”) hanno atteso in quel porto, dove 
dovrebbero prendere una nuova barca per un altro 
viaggio tra questa città e il sud del Brasile, nello Stato 
di Santa Catarina.
Riposavano nella “Isola dei Fiori”, dentro della “Baia 
di Guanabara”, una fermata obbligatoria a tutti coloro 
che arrivavano, per la cosiddetta “quarantena”.  Essi 
dovevano essere tenuti in isolamento in un ospedale 
accanto all’ostello dove passavano per una rigorosa 
visita medica. Quelli in buona salute, dopo pochi gior-
ni, continuavano a viaggiare ai luoghi scelti.

Da riO De JaNeirO a SaNTa caTariNa

Sebbene che alcuni emigrati dalla Valle di Cavedine 
sono andati ad altri stati brasiliani, come San Paolo e 
Minas Gerais, ci dedicheremo, almeno in un primo 
momento, a parlare dei “cavedenèri” che sono andati 
allo Stato di Santa Catarina, senza dubbio il più gran-
de numero di persone.
Dopo un paio di giorni a Rio de Janeiro, questi immi-
grati hanno preso una nave verso il sud del Brasile. 
Ma ciò che è noto è che all’arrivo a Santa Catarina 
molti, stanchi per il lungo viaggio, piangevano e altri 
sventolavano i fazzoletti ed altri cantavano canzoni. 
I nostri “cavedenèri” arrivarono al porto di Itajai. In 
questo, la “Colonia Blumenau” aveva tre case per 
ricevere e ospitare gli immigrati temporaneamente. 
Due erano di legno e una con il frontale in mattoni. 
C’erano cucina e latrine. 
Certamente in questo alloggio, chiamato di “barra-
cao” (un capannone o casa temporanea) hanno colto 
l’occasione per lavare le mani, il viso, la testa e lavare 
il corpo con acqua fresca, facendo rivivere la pelle 
umida e i pori ostruiti di salsedine. Anche lavavano i 

loro vestiti con acqua pulita.
In questo alloggio temporaneo loro potrebbero ali-
mentarsi. È noto, tuttavia, che alcuni cibi serviti era-
no completamente sconosciuti in Europa di allora, ad 
esempio: fagioli (cioè la fagiolata brasiliana), pesce 
secco, carne secca (charque) e farina di manioca 
(radice tipica del Sudamerica). A quest’ultima, hanno 
anche chiamata “farina di legno”, perché molti non 
l’hanno apprezzata. Altri, invece, a prima vista, hanno 
pensato trattarsi di formaggio grattugiato. Stufi di cibi 
poveri e sconosciuti, le donne trentine si sono impe-
gnate a preparare la polenta, che era un piatto strano 
per le cuoche brasiliane.
E’ impossibile sapere quanti giorni sono rimasti nell’al-
loggio a Itajai. In questa era dove si faceva la scelta 
della destinazione finale: o “Colonia Principe Dom 
Pedro” (nella zona di Nova Trento, dove è andata la 
famiglia Visintainer di Santa Madre Paolina, di Vigolo 
Vattaro) o “Colonia Blumenau”. Quest’ultima è stata 
così chiamata in onore del filosofo e chimico tedesco 
Hermann Bruno Otto Blumenau, che ha ottenuto dal 
governo provinciale una vasta area di terreno per sta-
bilire una colonia agricola, con immigrati europei.
Per coloro che preferivano Blumenau, l’attendeva un 
viaggio di due giorni attraverso il fiume, realizzato con 
canoe e traghetti.
I nostri “cavedenèri” hanno scelto la “Colonia Blume-
nau”. Al suo arrivo in questa, c’è stato uno stupore 
generale. Per la “grande città” di Blumenau che im-
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Attività 
a GonFie Vele
Anche quest’anno il Circolo Pensionati ed Anziani  

“Gli Amici” di Vigo Cavedine ha iniziato la sua at-
tività alla grande. 
Nel mese di febbraio è stato organizzato un intero po-
meriggio dedicato al tesseramento dei soci: ottima la 
partecipazione e la bella musica di Francesco che ci 
ha tenuto compagnia fino a sera. Visto il periodo di 
carnevale, non poteva mancare inoltre una squisita 
merenda di biscotti e grostoli, apprezzatissima da tutti.
La seconda attività del circolo si è svolta il 5 marzo 
in occasione della festa della donna. Abbiamo voluto 
festeggiare le nostre donne con un pranzo alla Casa 
Sociale ed abbiamo omaggiato tutti i partecipanti con 
un piccolo dono floreale. Questa è stata una giorna-
ta di impegno prima che di festa, nella speranza che 

tutte le donne del mondo di varia cultura, religione, 
livello di istruzione siano rispettate e tenute nella giusta 
considerazione. Ci auguriamo che la sempre maggiore 
presenza delle donne nella vita sociale contribuisca ad 
abbattere vecchie barriere culturali ormai superate. 
Anche quest’iniziativa ha avuto una numerosa par-
tecipazione ed è riuscita molto bene. Ringraziamo di 
cuore tutti quei volontari che collaborano in ogni oc-
casione; il gruppo Alpini nella figura di Diego, Daniela 
e Guglielmina che sono sempre al nostro fianco.
In entrambe le iniziative abbiamo avuto l’onore della 
presenza della nostra Sindaca Maria; la ringraziamo 
molto per aver accettato il nostro invito e per la cor-
dialità e simpatia dimostrata.

Il Direttivo

maginavano – sede della colonia – era in verità un 
piccolo villaggio di poche case.
Dopo lo sbarco nel cosiddetto “Porto di Blumenau”, 
sono stati alloggiati nel “Barracao degli immigrati”. 
Questo era coperto di foglie di palma, con pareti rive-
stite in argilla e piano in terra battuta.
Che cosa hanno pensato i nostri antenati in quel mo-
mento? Quella era l’America che hanno cercato? La 

prima impressione – come comunemente si dice, è 
quella che rimane – per loro e per le migliaia di im-
migrati certamente non era la migliore... Sembrava il 
preludio di più povertà e miseria, di quanto già cono-
scevano a quel tempo. 
Noi continueremo nel prossimo numero. Un abbrac-
cio a tutti!

Giuliano S. Berti
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Entusiasmo e voglia di  
CollaBoRaZione 
Il 10 febbraio 2017, nell’assemblea ordinaria, sono 

stati ricordati i molteplici interventi effettuati dal 
Gruppo Alpini di Vigo sul territorio e sono state pro-
grammate le attività per la primavera e per l’anno in 
corso. Grande è l’entusiasmo e la voglia di parteci-
pare e collaborare con le altre realtà dell’associazio-
nismo locale; si è concluso l’intervento di ripristino 
della zona circostante la chiesetta delle Coste in vista 
anche della Via Crucis decanale organizzata proprio 
nella località nel periodo pasquale. 
Altro evento importante già in calendario per i giorni 
7/8/9 luglio 2017  è il ricordo doveroso della comuni-
tà, a trentanni dalla morte, di Don Evaristo Bologna-
ni, grande Uomo, Monsignore e Professore che ha 
dato tanto non solo al paese di Vigo ma a tutte quelle 

persone che hanno avuto la fortuna di incontrarlo nel 
cammino della loro vita.
Il Gruppo Alpini, in vista anche delle future elezioni 
del 2018 per il rinnovo del direttivo, invita tutti quanti 
ne abbiano disponibilità e piacere a iscriversi al Grup-
po per contribuire, sostenere e dare forza e idee a 
quanti già operano in questa famiglia alpina. 
Il direttivo ringrazia tutti i membri del Gruppo che con 
la loro disponibilità partecipano e dedicano il loro tem-
po per il bene di tutti; ringrazia ancora Marco “mae-
stro dei gropi” che anche in occasione della Pasqua 
ha offerto le sue creazioni per abbellire il sagrato della 
parroccchiale di Vigo. 

L’amico degli alpini
Gianni Bolognani 
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Arcobaleno 
BaSket
Nel cuore della Valle dei Laghi è 

nata una sorprendente realtà. 
Grazie alla collaborazione tra i vo-
lenterosi ragazzi della Proloco di 
Cavedine e i componenti dell’Ar-
cobaleno Basket, società sportiva 
in continua e rapida espansione, si 
è riusciti a soddisfare l’esigenza di 
aggregazione di numerose bambi-
ne e bambini dei nostri paesi.
Le famiglie hanno infatti trovato 
interessante la pallacanestro come 
nuova e differente proposta sporti-
va per i propri figli. 
Grazie alla disponibilità del Comu-
ne, che ha da subito supportato 
la neonata attività di Minibasket, 
siamo riusciti ad aggregare, nella 
palestra di Cavedine, i ragazzi nati 
dal 2003 fino alle bambine e bam-
bini della prima elementare, i quali 
hanno la possibilità di unire al gio-
co e al divertimento una proposta 
sportiva completa. 
Siamo partiti superando da subito 
le più rosee aspettative e continua-
mente si aggiungono nuovi ragazzi 
e ragazze. 
Dopo circa sei mesi di attività sia-
mo anche riusciti a fare i primi 
confronti e le prime partite ami-
chevoli con altri gruppi. 
Le partite sono state una grande 
conferma del lavoro fatto finora sia 
dal punto di vista delle abilità ce-
stistiche, sia da quello dell’unione 
e dello spirito di squadra, che si 
sta sempre più rafforzando in que-
sta nostra avventura. 
Soddisfatti degli obiettivi finora 
raggiunti, vogliamo augurarci  che 
il meglio debba ancora arrivare.

Michele Angeli
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Al maneggio  
di CaVedine
Esperienza nuova ed interessante per un gruppo 

di Scout CNGEI di Rovereto, compagnia Atlantis, 
domenica 12 febbraio 2017 presso il maneggio Caval-
cailvento di Cavedine. 
Grazie anche a un tiepido sole gli Scout, ragazzi e 
ragazze dai 16 ai 18 anni, hanno  trascorso una mat-
tinata diversa all’aria aperta a contatto con la natura 
e i cavalli.  
Sono stati momenti divertenti attraverso giochi di re-
lazione e comunicazione durante i quali i ragazzi, la 
maggior parte principianti, hanno provato a gestire il 
cavallo prima a terra e poi in sella. 
Si sono messi alla prova, testando determinazione e  
capacità di comunicare con il cavallo. Con l’aiuto di 
Mario, Arianna e Giulia hanno capito l’importanza di 
dare al cavallo indicazioni chiare e precise per far-
lo avanzare o andare all’indietro, girare a destra e a 

sinistra e fare lo slalom e tutti alla fine sono riusciti 
a giocare in armonia con i cavalli a terra, con gran-
de soddisfazione. Poi sono saliti in groppa al caval-
lo e hanno cavalcato prima senza sella per imparare 
l’equilibrio e la consapevolezza del movimento e poi 
con la sella; hanno provato a condurre il  cavallo nelle 
semplici manovre equestri attraverso esercizi e giochi; 
tutti  hanno avuto modo di cimentarsi con le diverse 
andature e i più esperti hanno provato l’emozione di  
cavalcare da soli. 
E’ stata una bella occasione  per scoprire lo splendido 
mondo del cavallo.
Li aspettiamo anche il prossimo anno con l’entusia-
smo che contraddistingue gli Scout.

Mario Roncher
Associazione Cavalcailvento
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Il sogno 
Continua
... anche nello sport il tempo vola!

Abbiamo appena lasciato alle spalle la lunga 
pausa invernale e già ci troviamo completamente im-
mersi nel girone di ritorno, con l’attività agonistica che 
impegnerà atleti, allenatori, dirigenti e collaboratori 
nei mesi di marzo, aprile e maggio.
Innanzitutto la 1a squadra, che ci sta dando enormi 
soddisfazioni. 
Grazie al mister Pittalis e ad un gruppo di giovani che 
lo segue assiduamente, la prima squadra sta sfode-
rando un gran bel gioco, e la gente comincia a seguir-
ci sempre più numerosa facendo vivere “al campo 
di Cavedine” delle domeniche memorabili. La prima 
squadra attualmente è nelle prime posizioni della 
classifica di 1a categoria e, anche se il nostro obiettivo 
è la permanenza nella categoria, è bello poter compe-
tere con squadre blasonate per l’obiettivo della pro-
mozione, e cullare un sogno non ci costa nulla. Sarà 
il campo, come sempre, a premiare i più meritevoli.
La squadra Juniores, altro nostro fiore all’occhiello, è 
formata da giocatori nati nel 1998 e 1999 ed è frutto 
della collaborazione in atto con le società del Guaita e 
del Dro. La squadra sta disputando un impegnativo e 
prestigioso campionato “Elite”.  Attualmente è in una 
posizione di centro classifica e può guardare dall’alto 
squadre ben più titolate. In questo caso l’obiettivo è 
arrivare nei primi nove classificati, questo ci permet-
terebbe di continuare il prossimo anno l’esperienza 
nella categoria “Elite” e nell’immediato di partecipare 
alla coppa inter-regionale categoria Juniores. 
Per quanto riguarda il settore giovanile, ricordiamo 
la collaborazione con le società del Dro e del Guaita, 
che ci permette di schierare in campo ogni domenica 
formazioni competitive e, anche se sotto una casacca 
dai colori diversi dal bianco-verde, quasi una quaran-
tina di nostri giovani sono impegnati ogni settimana 
per traguardi ambiziosi. Tuttavia i risultati sono ancora 
da raggiungere e questo ci sprona a fare ancora di 
più perché siamo consapevoli che c’è ancora molto 
da lavorare. 
E per finire non possiamo non parlare dei pulcini e dei 
piccoli amici. Il loro campionato non è ancora iniziato 
ma già si stanno allenando duramente. Hanno parte-

cipato, ad Arco, con onore al prestigioso torneo “Bep-
pe Viola”. Sono giovani calciatori, dai 6 ai 10 anni di 
età, che hanno iniziato da poco l’attività o addirittura 
che si avvicinano per la prima volta al gioco del calcio 
e sono una risorsa indispensabile per il futuro della 
società. Attualmente sono una ventina in tutto, pur-
troppo un po’ pochini  e siamo costretti ad approfit-
tare dello spazio su questa importante rivista per fare 
un accorato appello ai genitori affinché portino i loro 
figli/e al campo e perché capiscano che sono un teso-
ro di fondamentale importanza per le società, pertan-
to chiediamo loro che partecipino personalmente alle 
varie attività della società.
Leggete la lettera che pubblichiamo a lato, è stata 
scritta da un papà che ha capito.

Per dare visibilità alla società dell’USD Cavedine La-
sino e per farci sentire tutti membri di una grande 
famiglia, sempre in collaborazione con le società del 
Guaita e del Dro, abbiamo deciso di far stampare un 
album di figurine con le immagini di tutti i giocato-
ri, tecnici e dirigenti delle società. E’ nato così, quasi 
come un gioco, un simpatico scambiarsi le figurine 
doppie, tutto un cercare di trovare i compagni e le 
loro figurine, provare a finire la collezione per tenerse-
la come un bel ricordo della loro attività calcistica, e 
finora ci è sembrata una cosa ben riuscita.
Permetteteci ancora un accorato appello, affinché 
molti di voi, si accostino alla società per dare il pro-
prio contributo sia come collaboratore oppure come 
dirigente; sarebbe importante per il bene della società 
un certo ricambio generazionale.
Il Presidente e tutto il Direttivo desiderano ringraziare, 
davvero di cuore, l’Amministrazione Comunale tutta 
per il notevole sostegno economico che ci ha dato e 
che ci continua a dare; desideriamo ancora ringra-
ziare tutte le associazioni che in qualche modo col-
laborano con la nostra società e tutte quelle persone, 
collaboratori o simpatizzanti soci o amici che, di con-
tinuo ci fanno sentire la loro solidarietà

Usd Cavedine Lasino
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Il calcio visto da un genitore  
CHe Ha CaPito
Un amico mi ha chiesto: “Perché continui a pagare sol-
di per far fare calcio a tuo figlio?”

Beh, devo confessarvi che io non pago per fare calcio 
a mio figlio.
Personalmente non può importarmi di meno del calcio. 
Quindi se non sto pagando per il calcio, per cosa sto 
pagando?

PAGO per quei momenti in cui mio figlio è così stanco 
che vorrebbe smettere ma non lo fa;
PAGO per quei giorni in cui mio figlio torna a casa da 
scuola troppo stanco per andare al campo: ma ci va lo 
stesso;
PAGO perché mio figlio impari cos’è la disciplina;
PAGO perché mio figlio impari ad aver cura del proprio 
corpo;
PAGO perché mio figlio impari a lavorare con gli altri e 
ad essere un buon compagno di squadra;
PAGO perché mio figlio impari a gestire la delusione 

quando non ottiene la maglia che sperava di avere ma 
debba ancora lavorare duramente per meritarsela; 
PAGO perché mio figlio impari a crearsi degli obiettivi e 
a raggiungerli;
PAGO perché mio figlio impari che ci vogliono ore ed 
ore di duro lavoro ed allenamento per creare un calcia-
tore e che il successo non arriva da un giorno all’altro;
PAGO per l’opportunità che ha e avrà mio figlio di fare 
amicizie che durino una vita intera;
PAGO perché mio figlio possa stare su un rettangolo di 
gioco anziché davanti ad uno schermo…

Potrei andare avanti ancora ma, per farla breve, io non 
pago per il calcio, ma pago per le opportunità che il cal-
cio dà a mio figlio di sviluppare qualità che serviranno 
a lui  per tutta la vita e per dargli l’opportunità di far del 
bene alla vita degli altri.
Da quello che ho visto finora sono convinto che sia un 
buon investimento

Un papà

Importanti 
noVità
Nel mese di febbraio 2017 è stato rinnovato il diret-

tivo del Circolo Tennis Cavedine. Nominato come 
nuovo Presidente Mario Pedrotti e come nuovo Vice 
Presidente Danilo Chemotti; altri 5 componenti coadiu-
veranno l’attività del Circolo in altri ruoli di supporto e 
di coordinamento: Giovanni Periotto e Carlo Toccoli, già 
componenti del direttivo uscente, oltre ai nuovi Cristian 
Comai, Bruno Berteotti e Cristian Chesani. Il direttivo ri-
mane comunque sempre aperto a possibili futuri appor-
ti da parte di appassionati che abbiano voglia di dedica-
re parte del proprio tempo all’organizzazione dell’attività 
del Circolo.
L’obiettivo principale che si è posto fin dal suo insedia-
mento il nuovo direttivo è quello di avvicinare quanto più 
possibile le giovani generazioni alla pratica dello sport 
del tennis.
Proprio per questo motivo si è ritenuto opportuno colla-
borare con l’U.S.D. Cavedine Lasino, dando la possibili-
tà anche ai loro tesserati di poter usufruire delle struttu-
re del Circolo Tennis gratuitamente. Questo a conferma 

della nostra intenzione di avvicinare quanto più possibi-
le i giovani sotto i 20 anni a questa affascinante prati-
ca sportiva, partendo da un uso gratuito dei terreni da 
gioco, anche solamente per prendere confidenza con la 
racchetta e provare i primi palleggi e le prime sfide con 
gli amici. 
In programma per l’estate 2017 c’è in primo luogo l’or-
ganizzazione della seconda edizione, in collaborazione 
con l’U.S.D. Cavedine Lasino ed il Circolo Tennis Vez-
zano, di un torneo amatoriale che si svolgerà sui nostri 
campi, presso il Centro Sportivo di Cavedine.
Ricordo che per le prenotazioni durante la settimana dei 
campi del Centro Sportivo, ci si potrà recare presso il 
Bar Italia di Cavedine ed il Bar Stella Alpina di Brusino.
Attendiamo nuove proposte e nuove iniziative da met-
tere in campo!!! Comunicatele all’indirizzo email: tenni-
scavedine@gmail.com e visitate la pagina Facebook del 
Circolo Tennis Cavedine che verrà a breve attivata.

Sportivi saluti  
Mario Pedrotti
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Una Comunità unita  
nella muSiCa 
“La natura mi ha dotato di un talento musicale nel 
quale credo, del quale non dubito, di cui vado or-
goglioso, anche soltanto perché la mia musica reca 
conforto e piacere a persone come Voi”. Così scriveva 
Pëtr Il’ič Čajkovskij, compositore dell’Overture 1812: 
la Banda Sociale di Cavedine può riconoscersi appie-
no in queste parole, dopo il fortunato doppio concerto 
de La Musica verso l’Europa. Lo può fare serenamen-
te in primis per il risultato di pubblico, che ha riem-
pito la Palestra Comunale di Cavedine il 30 dicembre 
2016 e affollato il Teatro Valle dei Laghi di Vezzano il 
7 gennaio 2017. 
Le associazioni di un territorio sono l’espressione più 
diretta e viva di esso e della popolazione che lo abita. 
La crescita continua, costante e mai doma della Ban-
da Sociale di Cavedine è andata di pari passo con la 
crescita musicale e culturale della propria Comunità. 
V’è poco di più gratificante che registrare una tale af-
fezione da parte del pubblico e sapere quanto sia ap-
prezzato il proprio lavoro, duro, costante, di spessore 
e qualità. 
Secondariamente, volgendo lo sguardo al proprio in-
terno, c’è davvero da essere orgogliosi del percorso 
intrapreso nel 2015 con il concerto Viva l’Italia, dei 
progressi fatti da allora e degli obiettivi raggiunti, che 
regalano alla Banda una posizione di rilievo nel pano-
rama provinciale.
È dunque doveroso ringraziare gli attori che con noi 
hanno condiviso questo percorso: il Coro Cima Verde 
di Vigo Cavedine, il Coro Voci e Colori di Sarche, il 
Coro SAT Bindesi di Villazzano e la classe di canto 
di Sabrina Modena. L’inedito percorso formativo che 
ha visto protagonisti i bambini delle classi quarte e 
quinta della Scuola Elementare di Cavedine è stato 
possibile solo grazie agli appassionati insegnanti Ga-
briella Berti, che per prima ha creduto nel progetto e 
avviato i contatti, e a Luca Chemotti, Martina Daldoss 
e Paola Ricci che hanno seguito passo passo i propri 
alunni con una professionalità e una disponibilità più 
unica che rara.
L’obiettivo di unire – sotto il simbolo dell’Europa – di-
verse realtà quali Banda, Cori e bambini rappresen-
tanti la nostra Comunità è stato solo un primo traguar-

do, che vuole diventare un modello di lavoro per il 
futuro.

La soddisfazione per quanto realizzato ha infatti la-
sciato subito posto a nuove sfide, e così si è già al 
lavoro con un progetto che coinvolge nel secondo 
quadrimestre i gruppi opzionali delle Scuole Elemen-
tari di Vigo Cavedine, la classe quinta delle Scuole 
Elementari di Cavedine e un gruppo opzionale delle 
Scuole Medie di Cavedine. È viva la collaborazione 
con gli Alpini, che ci vedrà impegnati assieme a fine 
maggio, e non mancheranno i concerti sul territorio, 
oltre i tradizionali impegni religiosi.
La Banda Sociale di Cavedine è protagonista anche 
fuori provincia: l’8 aprile è diretta dagli allievi dei cor-
si di direzione del Maestro Andrea Loss di Vicenza e 
Biella, mentre il 18 giugno sarà in trasferta a Castions 
di Strada, in provincia di Udine, dove è stata invitata 
in occasione del XIII Festival Internazionale delle Ban-
de nei Borghi.
Siete quindi tutti invitati a seguirci nelle nostre avven-
ture musicali, di cui daremo progressivamente pronto 
avviso su questo periodico, sul portale www.valledei-
laghi.it e sulle nostre pagine Facebook e Instagram.

Il Presidente
Francesco Giampiccolo
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Prima manovra  
dei VVF PeR il 2017
Un’efficace operazione di soccorso non nasce in 

maniera casuale, piuttosto, è determinata da 
un’attenta pianificazione di intervento. In questa di-
rezione, domenica 29 gennaio 2017, si è svolta per il 
corpo dei nostri Vigili del Fuoco una intensa manovra 
di simulazione di ricerca persone sul Monte Gaggio di 
Cavedine. L’operazione, organizzata e coordinata dai 
capisquadra Mattia Comai e Andrea Ratti, è stata an-
che un’occasione per sperimentare sul campo i nuovi 
dispositivi radio Tetra, consegnati ai nostri volontari 
dalla Provincia all’inizio del nuovo anno. L’esercitazio-
ne, che ha visto coinvolti 20 vigili, si è svolta nel corso 
della mattinata. Alle 8.30, dopo il ritrovo in caserma, 
sono iniziate le operazioni sul campo alle pendici del 
Monte Gaggio dove è stato posto, come base opera-
tiva, il mezzo autobotte. Il corpo è stato diviso in tre 
gruppi (A, B, C) che, cartine topografiche alla mano, 
sono stati impegnati nelle operazioni di ricerca, prima 
con un fuoristrada e in un secondo momento a piedi, 
battendo a vista tutta la zona e comunicando regolar-
mente la propria posizione alla base. Verso le 10.30 

la squadra B ha avvistato e trovato il disperso (per 
la simulazione era stato posizionato precedentemente 
un manichino). 
Mentre le operazioni sul campo erano guidate diret-
tamente dai capisquadra, il Ros (responsabile delle 
operazioni di soccorso), comandante Andrea Cristo-
foretti, ha seguito i movimenti delle squadre permet-
tendo operazioni coordinate e integrate in un unico 
piano d’azione. Per concludere, uomini e mezzi sono 
rientrati alla base in caserma dove un bilancio del-
le operazioni ha permesso di visionare su PC, grazie 
alle radio, i movimenti fatti dalle squadre durante la 
ricerca.
Nel complesso, l’operazione ha riscosso successo e 
soddisfazione da parte degli organizzatori e degli ese-
cutori, nonostante le temperature artiche e la pre-
senza di neve. Nel corso dei prossimi incontri sarà 
prioritaria l’organizzazione di altre esercitazioni volte 
al miglioramento nell’utilizzo dei dispositivi radio sul 
territorio.
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In ricordo di Gino Bolognani  
a un anno dalla SComPaRSa
Vigo Cavedine, Santa Messa animata dal Coro Cima 

Verde, domenica 15 gennaio u.sc.
Erano in tanti alla Santa Messa animata dal Coro Cima 
Verde ad un anno della scomparsa di Gino Bolognani, 
Presidente-corista e fondatore dello stesso. Non esiste, 
infatti, modo migliore per ricordare con affetto i Coristi 
e Amici che sono andati ... oltre a Gino Bolognani, sono 
stati ricordati Bruno Lever, Bruno Merlo e Rino Lever.
La chiesa parrocchiale ha accolto il numeroso pubbli-
co, offrendo commozione, ma anche uno spettacolo 
musicale davvero apprezzato. Alla funzione, pensata 
e voluta dalla direzione e da tutti i coristi, erano pre-
senti, oltre ai famigliari, la comunità di Vigo, i tanti 
amici giunti anche da Trento e d’intorni, il Sindaco di 
Cavedine Maria Ceschini e la Giunta Comunale.
Dopo la celebrazione della Santa Messa, la cerimonia 
è terminata con l’esibizione del Coro Cima Verde, con 
il canto “C’è un passo alpino”, al cimitero, sulla tomba 
dove Gino riposa accanto alla sua cara mamma che lo 
ha preceduto qualche giorno prima. 

Ricorda con commozione Flaviano uno dei cantori 
che con Gino ha condiviso molte avventure.
365 giorni sono passati da quel 14 gennaio 2016, 
giorno nel quale una malattia improvvisa Ti strappò 
alla vita e all’affetto dei Tuoi cari.

Caro Gino, manchi, manchi al Tuo Paese Vigo Cavedine, ai coristi del Coro Cima Verde, al Mini Coro Camp 
Fiorì, alla musica, manchi a me e agli amici.
Non ci sei fisicamente, ma sei sempre con noi, nel nostro Coro il «Cima Verde» che assieme ad alcuni 
amici abbiamo fondato, una straordinaria avventura che da più di vent’anni anni racconta, attraverso le opere, 
una pagina di storia corale che tutti sanno riconoscergli.
Con queste poche righe, voglio ricordare la grande amicizia che ci legava, quante volte abbiamo giocato 
da ragazzini tra i porticati del paese di Vigo, scambiare i giornaletti o barattare le figurine dei calciatori, 
quando c’erano Jair, Mazzola e Suarez, perché Tu tifavi per la squadra dell’Inter e di conseguenza anch’io 
ho sempre tifato per la stessa squadra.
Riservato, possedevi il dono della pacatezza e della tolleranza, stimato nel Tuo lavoro e padre tenerissi-
mo. Assieme abbiamo condiviso sessanta anni e oltre 44 di Coro. Caro Gino, poco prima che te ne andassi, 
ho avuto il tempo di trascorrere con Te un po’ di tempo e anche in quella occasione sei stato grande! Non 
Ti è mancato quell’inequivocabile sorriso un tantino beffardo, che Ti increspava le labbra, era il Tuo saluto 
e dimostrazione di affetto. Quando Ti ho salutato poi, prima di lasciarTi eri nuovamente assopito.
Impensabile pensare che quella era l’ultima volta che ci vedevamo e gli ultimi pensieri scambiati. Conserverò 
per sempre nel cuore il ricordo di quel sorriso. Grazie di tutto, Gino, e dovunque Tu sia, Ti raggiunga tutto 
il mio affetto.

Flaviano Bolognani
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Provincia di Trento 

Devolvi il “5xmille”  
alle politiche sociali  

del Comune 
 
Cari Concittadini, 
la Legge dà  la possibilità ai contribuenti di scegliere annualmente a chi destinare una quota delle 
proprie imposte. Tale previsione è un’opportunità unica per i servizi sociali del nostro Comune. 
L’obiettivo che ci poniamo per  l’anno  in corso è quello di migliorare  la quantità e  la qualità delle 
prestazioni  sociali  a  favore  delle  categorie  sociali  degli  anziani,  minori,  disabili,  indigenti.  Per 
ottenere  tale  risultato  sarà  però  necessario  che  Voi  cittadini,  in  occasione  della  prossima 
dichiarazione dei redditi, diate la preferenza per devolvere il 5xmille delle imposte sul reddito delle 
persone  fisiche  (IRPEF)  che  annualmente  si  versano  allo  Stato,  a  favore  del  nostro  Comune. 
Esercitando  questa  facoltà  ognuno  di Voi  permetterà  di mantenere  sul  nostro  territorio  parte 
dell’imposta versata, andando così a sostenere gli interventi in ambito sociale. 
La destinazione del 5xmille dell’IRPEF non costituisce alcuna maggiore tassazione per  il cittadino e 
non è alternativa all’8xmille o al 2xmille. Vi  invitiamo, pertanto, a voler utilizzare tale strumento 
devolvendo  il  5xmille  dell’IRPEF  al  Comune  di  Cavedine,  divenendo  così,  senza  alcun  onere 
aggiuntivo, protagonisti dello sviluppo sociale del nostro territorio. 
Per  raggiungere  tale  obiettivo  sarà  necessario  compilare  il  quadro  delle  dichiarazioni  fiscali 
intitolato  “Scelta  per  la  destinazione  del  cinque  per  mille  dell’IRPEF”.  Basterà  semplicemente 
apporre  la  firma nel  riquadro dedicato  al  “Sostegno delle  attività  sociali  svolte dal Comune di 
residenza” nella “Scheda per la scelta della destinazione dell’8 per mille, del 5 per mille e del 2 per 
mille dell’IRPEF”.  
 

 
 

I contribuenti effettuano  la  scelta di destinazione del 5xmille della  loro  imposta  sul  reddito delle 
persone  fisiche,  relativa  al  periodo  d’imposta  2016,  utilizzando  in  alternativa  uno  dei  seguenti 
modelli: C.U. ‐ certificazione unica, 730, UNICO persone fisiche. 
Rendiconteremo  pubblicamente  gli  interventi  che  andremo  a  sostenere  grazie  alla  Vostra 
sensibilità. 
Cordiali saluti.  Il Sindaco 
  Maria Ceschini 
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